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「真心希望
香港青年能樹
立國家觀念、

香港情懷、國際視野，在參
與國家發展、推動香港發展
中把握自己的未來。」
中聯辦15日晚舉行新春酒會，上任僅12

天的中聯辦主任駱惠寧如何發表他的香江情
懷，備受香港各界關注。
作為青年團體的一分子，特意到現場了解

駱主任將如何表述青年視角。「就是敢言」
特別關注中央、特區政府如何解讀香港的青
年問題，又有什麼奇謀妙計。
不能否認，香港的經濟發展面對高成本、

產業單一、教育與就業未妥善接軌等問題，
就算沒有修例風波，香港青年的未來已經極
具挑戰性，這場風波的傷害一一浮現，港青
未來何去何從？

駱主任的發言由去年「國家七十華誕，香
港從未缺席」說起，也不諱言過往大半年的
修例風波，對社會及經濟造成重大破壞，坦
言「香港雖然有着不錯的家底，但也經不起
折騰」，他呼籲香港各界盡快令社會回復正
軌，實現繁榮發展。

「沒有比祖國更希望香港好的了。」他
指出，中央作出建設粵港澳大灣區重大決
策、推動香港參與「一帶一路」建設，就
是為了幫助香港突破發展瓶頸、為香港同
胞特別是青年朋友提供發展機遇、搭建成
長舞台。
大灣區及「一帶一路」建設已經啟動，

港青該如何把握機會，走上成長的舞台？
青年朋友不妨留意駱主任的這句話：「真
心希望香港青年能樹立國家觀念、香港情
懷、國際視野，在參與國家發展、推動香
港發展中把握自己的未來。」
國家的發展方向提供了機會，若有國家意

識，自然會留意國情掌握機會。若有香港情
懷，自然懂得善用「一國兩制」的優勢。若
有國際視野，自然能夠在幫助國家「走出
去」的同時，找到自己的大舞台。
「香港精神一直在，香港優勢仍然在，國

家支持始終在」，舞台有了，就看港青如何
演繹自己的人生故事。

駱惠寧講責任吹和風 共同珍惜香港這個家
駱惠寧在香港困難的時刻出任中聯辦主任，中央賦予重託，香港

社會也有很大的期待。駱主任在中聯辦新春酒會上的致辭，傳達了

重要信息：在「珍惜香港這個家」這個共同責任之下，提出了三個

呼籲和希望：一是發揮好「一國兩制」這一最大優勢；二是守護好

法治文明這一核心價值；三是實現好繁榮發展這一美好心願。駱主

任的講話守底線、講責任、接地氣、吹和風，表達了中央寄託香港

各界「共同把香港的事情辦好」的殷切期望，說出了香港各界期待

重回發展正軌的共同心聲，飽含了中聯辦恪盡職守的真誠和真情，

增強了香港社會對前景的信心，難怪會場多次報以熱烈掌聲！駱主

任還呼籲不同政治光譜的人士珍惜香港這個家，值得重視。

盧文端 全國僑聯副主席 中國和平統一促進會香港總會理事長

駱主任昨日在中聯辦的新春酒會上的致辭，是他
上任後的第一個正式講話，自然備受關注。「修例
風波」曠日持久，反修例暴亂的陰影仍然籠罩香
港。習主席在新年賀詞談到香港時又語重心長地
說，「沒有和諧穩定的環境，怎會有安居樂業的家
園！」表達了中央的憂慮和關心。

「珍惜香港這個家」是愛港者共同責任
駱主任在講話中，不僅強調止暴制亂、恢復秩序

仍然是香港當前最為緊迫的任務，而且還特別指
出，珍惜香港這個家，是所有真正關心香港、愛護
香港的人的共同心聲、共同期盼和共同責任。正是
在「珍惜香港這個家」這個共同責任之下，駱主任
提出了三個呼籲和希望：

第一，讓我們共同珍惜香港這個家，發揮好「一國
兩制」這一最大優勢。「一國兩制」是香港社會最大
公約數，是香港市民的共同利益所在，更是香港的最
大優勢。香港回歸以來的實踐說明，「一國兩制」

實踐成功，行穩致遠，香港繁榮穩定才有保證，香港
發展才有希望，香港市民才會受益；「一國兩制」受
到衝擊，香港就會紛爭不止、亂象不斷，香港市民只
有受害。珍惜香港這個家，就應該發揮好「一國兩
制」這一最大優勢，為香港創造更美好的明天。
第二，讓我們共同珍惜香港這個家，守護好法治

文明這一核心價值。法治是香港成功的基石。香港
作為一個多元社會，對一些問題有重大分歧並不奇
怪，但表達不同意見必須守住法治底線，如果走極
端、搞暴力對抗，只會帶來災難性破壞。反修例暴
亂就是活生生的證明。珍惜香港這個家，就應該守
護好法治文明這一核心價值。

對青年殷切期待對反對派人士吹和風
第三，讓我們共同珍惜香港這個家，實現好繁榮

發展這一美好心願。早日重回正軌，實現繁榮發展
是香港市民的共同利益、祈盼和福祉。習主席在新
年賀詞說，真誠希望香港好、香港同胞好！中央作

出建設粵港澳大灣區重大決策、推動香港參與「一
帶一路」建設，就是為香港提供發展機遇。珍惜香
港這個家，就應該實現好繁榮發展這一美好心願。
在駱主任的講話中，有兩點特別值得留意：
一是特別關心年輕人。青年是香港的希望和未

來。在修例風波中，青年問題備受關注。香港青年
一直是「一國兩制」實踐和國家發展的參與者和受
益者。反修例暴亂衝擊「一國兩制」原則底線，香
港經濟受到重創，就業環境惡劣，受害最大的是年
輕人自己。「真心希望香港青年能樹立國家觀念、
香港情懷、國際視野，在參與國家發展、推動香港
發展中把握自己的未來」。駱主任的這句話表達了
中央對香港年輕人的殷切期待。
二是吹和風。駱主任說，不管什麼樣的政治光

譜，都應形成這樣的共識，認同「一國」、珍惜
「兩制」，是香港同胞的福祉所繫，也是香港明天
的希望所在。這句話顯然是對反對派人士講的。習
主席在慶祝香港回歸祖國20周年大會講話中專門對

反對派人士講了一段話：從中央來說，只要愛國愛
港，誠心誠意擁護「一國兩制」方針和香港特別行
政區基本法，不論持什麼政見或主張，我們都願意
與之溝通。駱主任這篇講話，體現了習主席的講話
精神，表達了中央對反對派人士的善意期待，希望
反對派人士作出正面回應，用行動說明他們也珍惜
香港這個家。

講話守底線接地氣吹和風會場報以熱烈掌聲
駱主任曾長期在安徽工作，先後擔任青海、山西

兩地省委書記，工作經歷和領導經驗非常豐富。中
央在香港困難的時刻任命駱惠寧出任中聯辦主任，
賦予重託。駱主任昨日的講話守底線、講責任、接
地氣、吹和風，表達了中央寄託香港各界「共同把
香港的事情辦好」的殷切期望，說出了香港各界期
待香港重回發展正軌的共同心聲，飽含了中聯辦恪
盡職守的真誠和真情，增強了香港社會對前景的信
心，難怪會場多次報以熱烈掌聲！

誰贏得年輕人，誰就贏得未來，
台灣剛剛結束的大選又一次證實了

這一道理。一年多前的台灣民進黨，在「九合一」
地方選舉中遭到一敗塗地的失敗，蔡英文卻在台灣
領導人選舉中反敗為勝，高票贏得選舉。個中原因
自然很多，如蔡英文的取巧、外部勢力的干預等，
但如果沒有這些因素，國民黨就可以躺着選贏嗎？
當然不是。國民黨一手好牌打壞了，未來還能不能
組好牌？關鍵在兩個字：年輕。不能擁抱年輕人是
國民黨敗輸的原因，擁抱年輕人則是國民黨重生的
唯一選擇。

贏選戰要爭取到年輕人的青睞
2020年的台灣領導人選舉，更為注目的一個現象

是世代之爭。年輕一代關心時政而走出來參選、投
票。以往，年輕族群的政治參與程度並不高，觀察
2016年投票率也有類似現象。但根據今次選舉的資
料，2020年選舉人總數有1,934萬人，20歲到23
歲「首投族」人數共有118多萬人，約佔6.14%，

這是藍綠認為足以逆轉選情的關鍵數字。
2019年韓國瑜可以在高雄市長選舉脫穎而出，就

是因為爭取到年輕人的青睞。今次選舉，國民黨並
沒有延續「青春照耀」的光譜。台灣民意基金會去
年8月23日公佈的資料顯示，韓國瑜在年輕族群
（20-39歲）間的支持度僅約兩成上下，跟蔡英文
的六成多差距甚遠。而且從去年7月15日以來，韓
國瑜在年輕人的支持度持續下滑。各種數字顯示，
年輕人不認同國民黨，年輕人在國民黨內難有出頭
之日。這可能是國民黨在台灣選舉一敗再敗的重要
原因。
一個百年老黨，國民黨呼喚年輕的聲音一直沒有

停過，也推出一些措施吸引年輕人，找一些年輕的
帥哥美女擔任發言人，或找些青年樣板參選議員或
民意代表。但遺憾的是，國民黨的體制老舊，難以
解決老化的問題，無法擺脫老人政黨的形象。

年輕人在國民黨體制內難出頭
從「立委」選戰中也可觀察到，不少國民黨老將被

民進黨的年輕候選人打敗，連無黨籍或者小黨的參選
人都能輕易將國民黨的選將拉下馬，而對手基本上都
是年輕人。甚至有國民黨的選將，在同一選區連續兩
次被對手擊敗。
當然，也有個別的國民黨年輕參選者首次出征就

取勝。可見，國民黨不是沒有年輕人，而是年輕人
在國民黨的老舊體制內無法站出來。
一方面，國民黨的年輕一代無法走出來，藍營少

了新生力量；另一方面，老舊的國民黨無法靠近台
灣的年輕選民。其實，國民黨讓年輕人走上舞台，
自然能吸引年輕一代。
分析國民黨和民進黨的選戰結果，國民黨基本上

就是差在年輕人手中。今年台灣地區領導人選舉，
首投族逾118萬人，蔡英文的得票由上一屆的689
萬提升到817萬票，多了128萬票；韓國瑜得票552
萬票，若首投族的票投給韓國瑜而不是蔡英文，韓
國瑜的得票就是670萬票，兩黨將旗鼓相當。
國民黨必須走出老邁，年輕化是國民黨選後的唯

一選擇！

年輕化是國民黨重生的唯一選擇
紀碩鳴 資深評論員

吳志隆 就是敢言副主席

畢平鳴
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在上世紀六七十年代，有工人自發組織工會，目
的是與資方（即僱主）在薪酬、福利待遇及權益上
進行談判，保障工人的勞工權益。但是，反對派從
去年區議會選舉後，大肆組織成立工會，其目的不
是為了保障打工仔的權益，而是企圖搶選票，以達
到奪權的政治目的。
反對派鼓勵「自己友」組織工會，「低成本、高

回報」。 首先成立工會，只需將費用花在職工局
登記費、核數報告費用及每年舉辦一至兩個工會聯
誼活動即可。搞工會成本有限，但影響很大。根據
《職工會條例》，每間工會所需人數為最少7人，
但每人又可用不同身份再成立其他工會，足以組織
超過7間工會（《職工會條例》沒有規定同一人不
可身兼兩間工會的主席）。如此推算，如果有100
人響應反對派組織工會的行動，可成立過百間工
會，大大增加他們在勞工界的勢力。
諷刺的是，反對派大肆成立工會，更以「工會骨

幹」的身份組織罷工，資方不能解僱他們。這些
「工會骨幹」拿着「免死金牌」，到處搞「罷
工」，癱瘓公司運作，損害打工仔利益。

反對派搞工會的第一個目的，是企圖奪取立法會
選舉的勞工界議席。如果反對派成功奪取3個勞工
界功能界別議席，日後議會更加混亂。若反對派在
直選和功能界別都獲得過半數議席，就可任意提出
私人條例草案，進一步癱瘓政府施政。

反對派搞工會，更為今年12月舉行的勞工顧問委
員會選舉分一杯羹。不要小看勞顧會的權力，所有
有關勞工政策都必須透過勞顧會的討論及定案後，
勞工處才能將有關政策轉交立法會討論。
現時勞顧會勞資雙方委員「有偈傾」，雙方都顧

及全港400萬打工仔的保障。萬一，反對派在勞顧
會選舉上奪取議席，勞資關係嚴重失衡，反對派在
眾多民生議題搶佔「道德高地」，提出強人所難的
建議，目的就是「搶sound bite」，吸引關注，而

非真心誠意為打工仔謀福祉。
除了企圖奪取立法權外，反對派搞工會，更劍指

明年特首選委選舉的勞工界60個議席。如果反對派
拿到勞工界選委的60票，加上已經在手的區議會代
表117票，可「穩袋」177票。另外，會計界等多
個專業界別已成為反對派的「囊中物」，總共有
299票（根據2016年特首選舉結果）。

根據以上估算（未計今年立法會選舉結果），反
對派在2022年的特首選舉，已經掌握476張選委
票，可以推舉三位代表「入閘」（150位選委就可
以推選1位特首候選人），足以在特首選舉攪局。
要避免以上情況發生，若發現這些「新工會」違

反《職工會條例》，要即時向勞工處舉報；處方則
須秉公辦理，嚴格處理新工會成立的批核，堵塞現
行條例的漏洞，不能容許一人身兼多間工會的主席
職務，確保工會保障工人權益，而不是謀取政治利
益、搞亂香港。

反對派急組工會圖奪權亂港
馬駿
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在英國本月最終決定是否使用華為5G「非核心」
部分的關鍵時刻，美國人來倫敦了，來了一個代表
團。據英國廣播公司報道，這是特朗普政府最後一輪
對英國施加壓力，並進行密集游說，一再聲稱華為設
備存在安全隱患，英國如果要用，那就是瘋了。
讓美國人遺憾的是，在美國代表團到來之際，英

國軍情五處（MI 5）負責人安德魯·帕克（Andrew
Parker）也同樣再次給出明確結論：華為5G是安全
的，風險是可以管控的。

華為5G進入英國已成現實
美國拉攏盟友封殺華為，指控華為設備裝有「後

門」，截取情報。美國還威脅盟國，如果堅持使用
華為設備，可能影響五眼聯盟（Five Eyes，以講英
語為主的國家間情報聯盟，成員包括澳洲、加拿
大、新西蘭、英國和美國）情報分享。這一威脅嚇
到了澳洲和新西蘭，於是早早順應美國要求，禁止
華為參與當地5G網絡建設，而加拿大因為受美國之
令，拘捕華為副董事長孟晚舟立下「功勞」，暫無
決定是否在加拿大限制華為5G。
唯有時任英國首相的文翠珊，考慮到英國一旦脫

歐，還需要中國的投資和貿易往來，加上英美情報
機構一直找不到華為設備有安全風險的實錘證據，

因此傾向容許華為參與建設英國5G網絡的非核心部
分，這一態度讓特朗普特別受挫，口口聲聲稱文翠
珊不是個好首相，暗裡支持約翰遜上台。
現在約翰遜政權穩固了，會不會響應美國要求，

禁止華為參與5G網絡建設？答案是應該不會。
第一，華為5G進入英國已成現實。在美國堅持推

行華為禁令、英國也多次推遲決定使用華為5G的
情況下，已經有多家英國移動運營商開始推出5G服
務，幾乎都使用了華為設備，包括EE和沃達豐
（Vodafone）等。EE的 5G網絡遍佈倫敦、卡迪
夫、愛丁堡、曼徹斯特、伯明翰、貝爾法斯特等城
市，沃達豐也遍佈倫敦、格拉斯哥、曼切斯特、利
物浦、伯明翰、卡迪夫、布里斯托等城市。

約翰遜明白需在中美間找平衡
第二，英國情報機構堅稱華為無風險。英國已經

向華為設備開出部分放行條，想要讓這些通信巨頭
回頭更換設備，聽起來不切實際。何況，英國軍情
五處負責人在美國代表團到訪倫敦之際，毫不退
讓，再次聲明：沒有理由認為，如果英國使用華為
技術，英國與美國的情報共享關係將受到不利影
響。顯然，英國情報機關對美國的說法並不認同，
對使用華為產品並不焦慮。

不僅英國情報部門不焦慮，約翰遜本人對使用被美
國人認為是「安全威脅」的華為產品也沒那麼大的心
理壓力。去年年底，約翰遜在接受英國一檔早間電視
節目採訪後，就曾拿出了一款華為手機與節目主持人
自拍留念。
第三，約翰遜不想讓英國陷入加拿大的泥潭。既然

有情報部門支持，加上前首相文翠珊已經傾向華為有
限度參與英國5G建設，這將引領約翰遜政府沿用文
翠珊的立場，最終不會向美國屈服，因為約翰遜在脫
歐如此紛亂的時刻，不想再像加拿大那樣，因為聽令
美國，拘捕孟晚舟，陷入中美角力的漩渦中去。
有加拿大前車之鑒，約翰遜更加明白需要在中美

之間找平衡，因此英國最終有極大可能不會參與美
國這場針對華為的技術圍堵和政治打壓。
第四，5G是一場你追我趕的技術革命，英國沒有

理由和誰作對，限制本國技術發展。有資料顯示，
截至2019年3月，來自全球85個國家、逾200家電
訊營運商已投入5G網絡建設。如果英國拒絕和華為
合作，跟隨美國封殺華為，將有可能讓美國把英國
帶入新科技的黑暗期。加上法國和德國等歐洲國
家，也反對美國全盤封殺華為，提倡注重合作，管
控風險，這也將促使英國不可能在5G問題上與美國
抱團。

約翰遜不是杜魯多 英國應不禁華為
裴軍運

剛在港履新不久的中聯辦主任駱惠寧在新
春酒會開宗明義指出，香港社會還未完全走
出困局。這種務實的作風，對讓香港重回正
軌起了積極的作用。
找出問題癥結所在，已是解決問題的一

半。在歷史維度看，香港發展至今從來都不
是一帆風順，修例風波暴露出香港各種深層
次矛盾，特區政府必須正視，並推出針對性
的方案解決，急民之所急。

誠然，香港作為一個多元社會，不同政治
光譜的人，對社會問題有重大分歧實屬平
常，但再大的分歧也斷不能突破文明和法治
的底線，這也是每一個愛香港的人，必須擁
護的核心價值。

香港一直以擁有18萬的優秀公務員為
傲，公務員必須在關鍵時刻履職擔當，堅定
支持特區政府依法施政，社會各階層才能以
公務員團隊為楷模，上下一心為香港的繁榮
穩定及中華民族的偉大復興不遺餘力發揮作
用。
作為中華民族大家庭的兒女，香港青少年

在培養香港情懷之餘，也要樹立國家觀念，
具備國際視野，才能在鞏固原有優勢下，為
香港突破發展的瓶頸，把握國家發展機遇。
香港在國家70年的征途上從不缺席，期望

年輕人能繼往開來，在「認同『一國』，珍惜
『兩制』」的前提下，放下狹獈的政治偏見，
和香港一起走出霧霾，再次擦亮東方之珠。
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